

Flash ISP

Internationale des Services Publics www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> septembre 2007

Tremblement de terre au Pérou

Le 15 août dernier, un violent tremblement de terre a frappé le Pérou, provoquant la mort de plus de 550 personnes et faisant de nombreux blessés. L'ISP lance un appel à la solidarité auprès de ses affiliés pour qu'ils viennent en aide aux victimes du séisme et contribuent aux travaux de reconstruction. Le fonds de solidarité permettra d'aider à reconstruire des locaux syndicaux et d'apporter une assistance humanitaire aux victimes et à leur famille. Merci d'envoyer vos dons à l'adresse suivante :

N° de compte : 298 630 31.06.90-0 ou IBAN CH72 0844 0298 6303 1069 0
Internationale des Services Publics
Banque Coop
CP 3828
CH-1211 Genève 3
Suisse
Swift code : COOPCHBB

Veuillez indiquer « Pérou » sur les virements bancaires pour nous permettre d'identifier rapidement la destination de votre don. D'avance merci.

L'ISP recherche un/e consultant/e financier pour 12 mois

L'ISP recherche actuellement un/e consultant/e pour remplacer son Responsable des finances qui sera en congé parental jusqu'au 30 septembre 2008. Les candidat-e-s doivent avoir une expérience de chef comptable, de préférence dans une organisation internationale de type humanitaire, ainsi qu'une bonne maîtrise de l'anglais. Le poste est basé au Secrétariat de l'ISP à Ferney-Voltaire, à proximité de Genève. Etant donné qu'il s'agit d'un poste de consultant, l'ISP ne participera pas aux éventuels frais de déménagement. Pour de plus amples informations, aller sur www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> .

Informations relatives au Congrès

Le Congrès mondial de l'ISP se tiendra à Vienne, en Autriche, du 24 au 28 septembre. Les participant-e-s ont déjà reçu des documents concernant son déroulement, les hôtels et les visas. Vous pouvez également télécharger les documents relatifs au Congrès sur le site Internet de l'ISP www.psi100.org <<http://www.psi100.org>> . Quelques changements ont récemment été apportés aux ateliers : n'oubliez pas que vous avez la possibilité de vous préinscrire aux ateliers sur Internet.

Nous informons les participant-e-s que nous ne pouvons plus satisfaire de nouvelles demandes de stand. Toutefois, les participant-e-s qui souhaiteraient apporter une affiche ou une banderole de leur syndicat, sans avoir de stand, pourront simplement déposer ces matériels au Bureau d'information de l'ISP au

Centre de Congrès, et le personnel de l'ISP les installera. Les participant-e-s devront reprendre leurs matériels à la fin du Congrès.

Université mondiale du travail : date limite de dépôt des candidatures

La date limite de dépôt des candidatures pour suivre les cours de l'Université mondiale du travail arrive bientôt à échéance pour le Brésil et l'Afrique du Sud. Au Brésil, la maîtrise universitaire « Economie sociale et travail » à l'Université de Campinas est axée sur une perspective comparative basée sur l'économie du développement, le rôle des multinationales dans les pays du Sud et les stratégies syndicales contre l'inégalité et la pauvreté. Les candidatures doivent être déposées avant le 1er octobre. Contact : [<mailto:glu.brazil@eco.unicamp.br>](mailto:glu.brazil@eco.unicamp.br) .

A l'Université de Witwatersrand, en Afrique du Sud, le programme s'articule quant à lui autour du thème « Travail et développement » et porte sur le rôle du travail en tant qu'agent actif de la transformation économique et politique. Les candidatures doivent être déposées avant le 15 septembre. Contact : [<mailto:Mandy.Moussouris@wits.ac.za>](mailto:Mandy.Moussouris@wits.ac.za) .

L'ISP offre une bourse d'étude à un syndicaliste membre d'un affilié de l'ISP. Par conséquent, tout syndicaliste, membre d'un affilié, qui bénéficie du soutien de son syndicat et qui est candidat à cette formation universitaire doit envoyer une copie de sa candidature à l'ISP afin que nous puissions établir une liste de personnes à parrainer. Ces copies doivent être adressées à [<mailto:Nora.Wintour@world-psi.org>](mailto:Nora.Wintour@world-psi.org) avant les dates limites indiquées ci-dessus. Veuillez noter que les candidat-e-s devront suivre les cours en anglais. Pour plus d'informations sur l'Université mondiale du travail et les cours, allez sur [<http://www.global-labour-university.org/>](http://www.global-labour-university.org) .

Conférence des jeunes travailleurs/euses de l'ISP en Océanie

Les participant-e-s provenaient des îles Cook, des Samoa, des îles Tonga, du Vanuatu, de Papouasie-Nouvelle-Guinée, de Nouvelle-Zélande et des îles Fidji. La réunion a permis d'identifier divers problèmes auxquels les jeunes travailleurs/euses du Pacifique doivent faire face, et qui figureront dans une nouvelle charte « Pasifika » pour les jeunes travailleurs/euses. Cette charte soulignera la nécessité de promouvoir le respect à l'égard des jeunes travailleurs/euses, ainsi que l'égalité des chances en matière d'emploi, la formation, le développement, et des conditions de travail acceptables. La migration des jeunes continue à poser problème dans tout le Pacifique : de nombreux jeunes travailleurs/euses sont contraints à émigrer pour trouver des conditions de travail décentes et un salaire juste. Les jeunes travailleurs/euses présents à la réunion souhaitent que le réseau Pasifika se réunisse une fois par an pour leur permettre de continuer à se développer, prendre de l'importance, et résoudre les problèmes des jeunes travailleurs/euses du Pacifique. Pour plus de détails (uniquement en anglais), cliquez ici <<http://www.world-psi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentID=18296>> .

Réseau du secteur de la santé pour l'Afrique occidentale anglophone

Cette année, en octobre, la première Conférence du secteur de la santé pour l'Afrique occidentale, qui est financée par des syndicats, sera organisée par les affiliés de l'ISP au Nigéria. Etant donné que tous les syndicats ne disposent pas de ressources suffisantes pour assister à cette conférence, les représentant-e-s du Sierra Leone seront financés par les syndicats ghanéens, et les représentant-e-s du Libéria par les syndicats nigérians. Le programme néolibéral appliqué dans les services de santé entraîne des

répercussions négatives sur les travailleurs/euses, les syndicats et les usagers des services de santé, en particulier en ce qui concerne la migration, le VIH/SIDA et la restructuration du secteur de la santé. Le travail en réseau des syndicats au niveau sous-régional apparaît comme un outil efficace pour contrebalancer la politique menée par le gouvernement.

Les syndicats Nigerian Medical and Health Workers Union et Health Service Workers Union of Ghana ont commencé leur travail de coopération par des discussions et des échanges sur les problèmes du secteur de la santé, mais dès 2005 ils ont compris que le réseau ne serait efficace que si tous les syndicats du secteur de la santé participaient à cette coopération. La même année, les syndicats ont rédigé un protocole d'accord lors d'un atelier soutenu par le Bureau sous-régional de l'ISP. Ce protocole reconnaissait à quel point il était important de comprendre les réformes et de proposer des alternatives pour négocier avec le gouvernement, former des alliances avec la société civile, tirer des leçons les uns des autres et travailler en collaboration. Après cela, les activités liées au projet sous-régional coordonné par FNV ont constitué un forum permettant de poursuivre les discussions et les projets destinés à élargir et à renforcer le réseau. L'ISP aidera le réseau en lui transmettant des informations et des données, et en établissant un lien avec le Groupe de travail international de l'ISP sur le secteur de la santé. Pour de plus amples informations, contactez Khadija Mohamed, la Secrétaire sous-régionale de l'ISP (khadija.Mohamed@psi-africa.org) ou Jorge Mancillas, le Responsable des services de santé et des services municipaux à l'ISP (jorge.mancillas@world-psi.org jorge.mancillas@world-psi.org).

L'ORIT et la CLAT poursuivent le processus de fusion dans la région Interaméricaines

Le processus de fusion syndicale se poursuit dans la région interaméricaine : les deux principales confédérations syndicales de la région (ORIT/CIOSL et CLAT/CMT) organiseront leur congrès d'unification en mars 2008. Certains points ont déjà été approuvés. Le siège de la nouvelle organisation se trouvera à São Paulo, et la Présidente sera Linda Chavez Thompson, de l'AFSCME/AFL-CIO. D'autres questions sont encore en cours de discussion, comme le nom de la nouvelle confédération et le nombre de sièges dont disposera chacune des deux confédérations au sein du nouveau Comité exécutif. Dans la région interaméricaine, le secteur public compte trois fédérations syndicales internationales : l'ISP, la CLATE et la CLATSEP. En mai, ces trois organisations se sont réunies et ont établi une déclaration de coopération conjointe et de reconnaissance mutuelle. La déclaration insiste notamment sur la lutte contre les politiques néolibérales, la défense des droits syndicaux, les services publics de qualité et la solidarité internationale. Une autre réunion est prévue en 2008. Pour davantage d'informations, contactez le Bureau régional interaméricain de l'ISP (ispamericas@verizon.net mailto:ispamericas@verizon.net).

L'ISP s'associe à la Health Workforce Advocacy Initiative

Depuis peu, l'ISP fait partie du Comité directeur de la HWAI, Health Workforce Advocacy Initiative (Initiative de sensibilisation du groupe de travail sur la santé), qui a remplacé le Groupe de travail de sensibilisation de l'AMPS. L'AMPS (Alliance mondiale pour les personnels de santé) est un partenariat destiné à identifier et à mettre en œuvre des solutions pour pallier la crise de la main-d'œuvre dans le secteur de la santé.

En qualité de membre du Comité directeur de la HWAI, l'ISP peut sensibiliser l'opinion à la crise des personnels de santé et préconiser des solutions efficaces. Ainsi, les affiliés de l'ISP du secteur de la santé seront mieux armés pour participer à des initiatives coordonnées au plan international, qui donneront vraiment la parole aux employé-e-s sur le terrain. La HWAI a également pour but de progresser en ce qui concerne les Objectifs du Millénaire pour le développement, car les objectifs liés à la santé ont accumulé un retard considérable par rapport aux prévisions. Allez sur www.healthworkforce.info/advocacy/

<<http://www.healthworkforce.info/advocacy/>> pour télécharger des documents récents de la HWAI. Pour en savoir plus sur l'AMPS, consultez le site www.who.int/workforcealliance <<http://www.who.int/workforcealliance>> .

Non à la pauvreté et à l'inégalité

Suite au succès sans précédent remporté l'année dernière par la journée mondiale d'action contre la pauvreté, l'alliance Global Call to Action against Poverty (Action mondiale contre la pauvreté : AMCP) lancera un nouvel appel le 17 octobre 2007. Le signe distinctif des membres et des partisans de l'AMCP sera, partout dans le monde, un bandeau blanc, qui témoignera de leur refus de la misère et conférera une grande visibilité à ce message de lutte contre la pauvreté. Vous trouverez davantage de renseignements au sujet de l'AMCP et de votre plate-forme nationale sur le site www.whiteband.org <<http://www.whiteband.org/>> . Vous êtes invité à participer activement à cette mobilisation mondiale en organisant des activités pendant la Journée du bandeau blanc, le mercredi 17 octobre. Pour plus d'informations, et pour télécharger des documents relatifs à cette manifestation, allez sur www.standagainstpoverty.org <<http://www.standagainstpoverty.org/>> . Merci de nous informer des activités organisées par votre syndicat à cette occasion, en écrivant à nora.wintour@world-psi.org <<mailto:nora.wintour@world-psi.org>> .

Sortez la tête de la bouteille !

Les Nations Unies tirent la sonnette d'alarme : en 2025, les deux tiers de la population mondiale, c'est-à-dire plus de 5 milliards d'individus, n'auront pas accès à l'eau. Comment est-il possible qu'une telle crise de l'eau éclate en une seule génération ? Les causes sont multiples, comme la pollution et la surconsommation d'eau, et les entreprises ont contribué à chacune d'elles. Aujourd'hui, face à la crise de l'eau, les entreprises cherchent à contrôler la situation en faisant de l'eau une marchandise rentable. L'eau en bouteille est l'un des exemples les plus probants du contrôle de l'eau par les entreprises. Partout dans le monde, certaines entreprises très puissantes privatisent nos ressources et nos systèmes publics d'eau, réduisant notre droit à l'eau à une occasion supplémentaire d'enranger des bénéfices. Les entreprises qui commercialisent de l'eau en bouteille ont trompé les consommateurs/trices en prétendant que l'eau en bouteille était très bonne pour la santé, alors qu'en réalité les bouteilles menacent notre santé et nos écosystèmes, qu'elles coûtent des milliers de fois plus que l'eau du robinet et qu'elles empêchent de contrôler démocratiquement, au niveau local, une ressource commune. La campagne Think outside the bottle (Sortez la tête de la bouteille !) entend éduquer les consommateurs/trices d'eau et les encourage à boire de l'eau du robinet, régie par les municipalités, et à refuser l'eau en bouteille. Cette campagne a récemment dénoncé le scandale de Pepsi, qui vendait de l'eau du robinet en bouteille sous sa marque Aquafina. Pour plus de détails sur cette campagne, allez sur www.thinkoutsidethebottle.org <<http://www.thinkoutsidethebottle.org/>> .

Prix du Pire Lobbying de l'UE 2007

Le Prix du « Pire Lobbying de l'UE » sera décerné au lobbyiste, à l'entreprise ou au lobby qui, en 2007, aura employé les méthodes les plus trompeuses, les plus douteuses ou les plus équivoques dans ses efforts pour influencer les politiques de l'UE. L'édition de cette année prévoit également un prix particulier : le Prix du « Pire Ecoblanchiment » pour l'entreprise dont les publicités, les opérations de relations publiques et les arguments de lobbying seront le plus en décalage avec les impacts environnementaux réels de ses principales activités commerciales. Vous pouvez envoyer vos nominations jusqu'au 15

septembre, et les votes en ligne débuteront le 15 octobre et seront clôturés le 24 novembre. Pour en savoir plus, et obtenir un formulaire de nomination, allez sur le site <http://www.worstlobby.eu/2007> <<http://www.worstlobby.eu/2007>> .

Si vous ne souhaitez plus recevoir Flash ISP par courrier électronique, veuillez répondre à ce courrier en écrivant "unsubscribe" dans votre message. Vous pouvez aussi le distributer autour de vous, et nous envoyer vos commentaires: communications@world-psi.org.

International des Services Publics

www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> communications@world-psi.org
<<mailto:communications@world-psi.org>>